
今年，南京市将新辟公交
线10条，建设中央路等路段

的5条公交专用道。昨天，南
京市市政公用局局长陈雷受
市政府委托汇报了南京 “公
交优先” 发展三年实施计划
的主要内容。

中央路是南京市区交通
的“大动脉”之一，拥堵也较

为严重。这条路能否开辟公交
专用车道？陈雷透露，目前正
在做在中央路开辟公交专用
通道的规划论证，相关方案正
在制定中。包括中央路路段在
内的5条公交专用道，将在年
内开通。三年内，南京将开辟

15条公交专用道。
今年，还将新辟 10条公

交线路，优化调整 20条公
交线路，“调整的主要目的，

是为了避免地铁与公交线
路重合。”陈雷说，今后公交

线路的开辟和调整，都将广
泛听取民意，结合人大代
表、政协委员的相关建议、
提案进行。

据了解，今年将新建盐
仓桥、中山南路、中山码头、
紫金公交枢纽站，新建五佰

村路、长乐路站两处首末站
等。同时更新 800辆公交车
辆，新增 200辆，增加使用双
燃料车 600辆。此外，还将新
建停车亭 100座，亮化站名
牌 110座，新增门式站名牌
190座等。

“我们三年计划建设公
交场站37处，与地铁二号线
同步建设配套公交站点 7
处。”陈雷说，城市公交优先

发展三年实施计划即将出台，
城市公共交通基础设施建设

将得到快速发展，除了加快内
环道路建设，打通道路交通拥
堵节点外，还将努力实现公共
交通的“最小距离”换乘。

此外，公交线路沿途停靠
站将全面“变脸”，逐步改为
港湾式，并同步配建候车亭和

亮化站名牌。
陈雷在接受记者采访时

表示，市政公用局将向市政
府建议，逐步实施各级政府
机关部门“朝九晚五”作息
时间，和企事业单位实行轮
流作息等做法。“根据外地
城市的经验，这种做法能够
有效削减交通高峰时段各路

段的车流量。”
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养犬管理费如何收
取？狗咬人、违规遛狗，怎

么处理？一户人家能养几
只狗？虐待犬只，要不要
承担法律责任？昨日，南
京市人大常委会第二十
八次会议审议了《南京市
养犬管理条例（草案）》，
并公布了修改建议稿和

初审报告。
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大型犬、烈性犬令人

望而生畏，也是造成“狗
患”的“主力”。建议稿规
定，饲养大型犬，要经过专
业培训。申请饲养大型犬，
要提交相关的专业培训证
明。此外，个人养犬每户不
得超过两只，不得饲养烈

性犬。
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养犬管理费怎么收，

是养犬人最为关心的问题
之一。修改稿规定，“饲养
绝育犬的，减办收取养犬
管理费。盲人饲养导盲犬、
肢体重残人饲养辅助犬
的，免缴养犬管理费。七十
岁以上孤寡独居老人养犬

的，减免养犬管理费。个人
饲养大型犬的，加倍收取
养犬管理费。”
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建议稿规定，遛狗时

应给狗束狗链，并且不能
由未成年人牵领。大型犬
的狗链不得超过一米。狗
在户外排泄粪便的，狗主
人应当立即清除。

建议稿规定，在主城
区，可以确定禁止遛狗的

区域和时间，并印制、设立
相应标识。居民委员会、业
委会可以组织制定养犬公
约，有条件的可以划定允
许遛狗的区域和时间，并
监督实施。

建议稿还在电子档案

所记载的内容中增加了
“养犬违法记录”。如果狗

主人被多次举报、处罚，或
者所养的狗伤人的，将记
录在案，并对其养犬行为
进行重点监督管理。
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养犬行为违法了，将

怎样处罚？建议稿中对罚
款的数额进行了较大的修
改。在条例草案中，多数养
犬违法行为的罚款起点为
二百元。比如，携犬进入学
校、影剧院、宾馆等公共场
所，携犬乘坐公交车、地铁

等，遛狗未束狗链，等等。
建议稿对这些常见的轻微
的违法行为的罚款，起点
定为20元。据了解，此次
修改的原因之一，是便于
执法人员当场处罚，及时
纠正。

值得一提的是，建议
稿建议，禁止虐待犬只，
“养犬人应当为犬只提供
必要的饮食条件、活动空
间和生活环境，不得虐待、
遗弃所养犬只。”“任何人
不得恶意骚扰、虐待、伤害

犬只。”违法者将处以二
十元以上、二百元以下罚
款，情节严重的，处以二百
元以上一千元以下的罚
款，并可以没收犬只，吊销
养犬登记证等。
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“加快推进新址建
设，加快推进原址土地

出让，确保今年底基本
完成 10家市重点污染
企业的搬迁。”

昨天，南京市经委主

任刘建受市政府委托，
向市人大常委会汇报了

全市重点污染企业搬迁
工作情况。
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!NY（;< wx）据
江苏省烹饪协会透露，江苏

省有关方面正在制订 《江苏
省河豚鱼市场专营管理办
法》，有望年内出台，河豚将
有限开禁。

1990年，卫生部下文禁
止销售和食用河豚鱼。不过，
在江苏河豚作为美味佳肴却

大行其道。专家介绍，如果在
宰杀河豚时去掉眼睛、血液、
肝脏、卵巢等，再反复用清水
漂洗，便可以确保食用安全。
此外，并非所有品种的河豚鱼
都有毒，江苏中洋集团养殖的
长江河豚鱼已经中国疾病控

制中心严格检验为 “无毒
物”，具备了市场的准入条

件。因此，这几年要求开禁的
呼声也是越来越高。

不过真正要开禁还要取决
于厨师操作的规范化，即从原

料接收、活鱼暂养、加工去毒、
河豚料理制作以及环境卫生的
控制方面，都要有具体化的标
准。为此，江苏省有关方面正在
制订《江苏省河豚鱼市场专营
管理办法》，年内有望出台。
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%“你
在哪儿？”这个貌似简单的问

题在熟悉的朋友间常常可以
听到。而利用卫星来告诉你到
底在哪儿的系统却给人们的
生活带来了极大的便利，我们
称它为全球导航卫星定位系
统（CORS）。昨天全国第一个
省级 CORS网———江苏省全

球导航卫星综合服务系统正
式开通。有了这套卫星定位系
统，可以在江苏省任何地方随
时得到厘米级的高精度定位。

据介绍，这套系统在全省
范围内建设了62个连续运行
参考站，平均每县一个，参考站

平均间距为50公里。南京的站
点分布最密集，有7个站点。

江苏省测绘局副局长史
照良介绍说，高精度的导航系
统给人们的生活带来了极大
的便利。打个比方，某座居民
楼失火了，这套导航系统不但
能把救护车引到这栋楼前，还

可以精确定位出离失火地方
最近的消防栓在哪里，大大节
约了时间。

这套系统还可以及时获
得大气中的水汽含量，获得
24小时气象数据，能有效提

高气象预报的准确性，特别是
小区域降水的预报。这套系统
还能够准确定位出高速公路
上团雾的具体方位，减少交通
事故的发生。

!NY （;< {|）中
国移动北京公司近日推出了

“畅游 08全球通商 旅 计
划”，打电话时不再分本地、
长途、漫游，一律按照市话费
的标准收取费用，不仅计算简
单，价格也更低。江苏运营商
也推出了类似套餐，不过，相
应的资费政策尚处于“过渡”

阶段，有待进一步下调。
记者从江苏移动了解到，

江苏移动上月初推出的 “全
球通商旅套餐”，分为最低消
费 58元、80元、120元、150
元、298元和550元6个等级
的套餐。该套餐捆绑了本地、

长途、漫游费用，不过，要收
10元到 20元不等的月功能
费，且免费接听本地电话 300

到 500分钟。而本地接听超
出部分、本地长途、漫游本地、
漫游长途等均只收取最高
0.45元/分钟、最低0.25元/
分钟的通话费，相当于只收取

了市话的费用。
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去年上半年没有买房，但
却一直紧盯房价的市民发现，

稳了大半年的南京房价，到了
第四季度又上去了，到现在也
没有“下来”的明显迹象。目
前，这一苗头已经受到了市委
市政府的高度重视。昨天，南
京市房产管理局局长陆春林
受市政府委托在汇报中说，去

年全年房价调控效果显现，但
已经出现了快速上涨的势头，
必须尽快落实调控措施，稳定
房价。
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2006年，南京房价同比

涨幅为 6.1％，低于全国平
均水平。总的来看，去年南
京商品房销售规模和增幅在
同类城市中都处于第一方阵
（如商品房销售面积与金额
均列同等城市第 8位）。国
家发改委公布的数据，全国

70个大中城市中，南京涨幅
排在第 32位，低于全国平均
水平。

不过，陆春林在汇报中提
出，“从2006年下半年，特别
是第四季度开始，南京房价已
出现较快上涨的势头，已引起

高度重视。”
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房价为何上涨过快？陆春

林分析了两点原因：一是市场
再次出现供不应求状况；二是
商品住房开发建设成本进一

步增加。另外还有个主要的原
因，就是南京人比以前更“有

钱”了。
继2003年后，2006年南

京商品住房市场再次出现明
显的供不应求状况。潜在和有
效需求持续增加，人均收入增
加带来购买力的提升。去年全
市人均可支配收入为 17537

元，同比增长 16.9％。“十
五”期间南京城镇人口已增
加了近126万，带来新的购房
需求。此外，城市建设的推动
和拆迁购房等刚性需求也刺
激了购房需求。

其次，与房地产市场本身

有关。商品住宅市场的供应比
较紧张，土地、金融政策趋紧，
土地供应不足以及房地产开
发投资增速下降，导致去年商
品 住 房 上 市 量 同 比 下 降
12％，其中江南八区同比下
降 24％，而销售量却在持续
快速增长。这种状况导致去年
以来商品住宅市场供求紧张，
全年累计供销比 （即批准上
市量：供销量）仅为0.78。

与此同时，土地价格明显
上涨。地价成本通常已占当
前住房建设成本的 40％左
右。去年全年土地出让542.6
万平方米，同比减少 11％；而
全年出让土地平均地价 2301
元 /平方米，同比增长约四
成。而配套设施的完善、节
能、环保等新技术、新工艺、
新材料在住宅建设中的加速

推广应用以及建筑材料、劳
动力价格、专业营销策划等

费用增加也对成本上涨起了
推动作用。
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陆春林表示，2007年南

京将建立完善宏观调控与市
场机制相结合的住房调节体
系，尽快实行全市统一的房地
产项目核准及规范。

为进一步优化住房供应
结构，今年将加大江南八区中
低价商品房和新三区政策性

住房的建设力度。经济适用房
建设力度进一步加大，开工面
积从 120万平方米提高到
200万平方米，竣工面积从
120万平方米提高到 150万
平方米。今年全市将建设中低
价商品房35万平方米。

针对居高不下的土地价
格，将通过加大全市土地市场
供应总量，从根本上改善土地
市场供求关系，遏制地价总体
水平加快上涨。

此外，今年将开展全市住
房状况和需求调查工作，全面

掌握全市住房总量、结构、居
住条件、消费特征、配套设施，
特别是掌握困难群众住房状
况。根据调查成果，科学制定
“十一五”住房保障规划。目
前，有关部门正在江南八区抽
选 30000户居民家庭，进行

住房状况抽样调查。
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